

heute in mehr als 70 kommunistischen und Arbeiterparteien über 33 Millionen organisierter Mitglieder zusammenschließt. Das russische Proletariat hat durch den Sieg der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution den Weg bereitet für die Entwicklung des sozialistischen Weltsystems, das heute mehr als ein Drittel der Erdbevölkerung umfaßt.

*Die gemeinsame Beratung der kommunistischen und Arbeiterparteien im November 1957 in Moskau* war die größte Zusammenkunft in der Geschichte der internationalen Arbeiterbewegung. Sie legte Zeugnis davon ab, daß die internationale kommunistische Bewegung, mit der heroischen Kommunistischen Partei der Sowjetunion an der Spitze, noch nie so einheitlich und geschlossen und noch nie so stark war wie jetzt. Die Deklaration und das Friedensmanifest, die in Moskau beschlossen wurden, fassen die Weisheit und Kampferfahrung der internationalen kommunistischen Bewegung in programmatischer Form zusammen. Auch wir lassen uns ständig von diesen Beschlüssen leiten und bemühen uns, die marxistisch-leninistische Lehre in der täglichen Praxis schöpferisch anzuwenden und zu bereichern.

Die geschichtliche Epoche, in der wir leben, hat mit der Oktoberrevolution 1917 begonnen und wird beendet sein, wenn alle Völker sich von der Überlegenheit des Sozialismus überzeugt und ihre Gesellschaftsordnung umgestaltet haben. (Beifall.) Nachdem das sozialistische Weltsystem Fuß gefaßt hat und von keiner Macht der Erde mehr erschüttert werden kann, ist es der Wettbewerb zwischen den beiden Gesellschaftssystemen, der die internationale Entwicklung bestimmt. Das Tempo und die Durchschlagskraft, mit denen jetzt der Sozialismus seine Überlegenheit auf immer mehr Gebieten beweist, bestimmen das Tempo, in dem sich die Welt weiter verändert.

Dank der schöpferischen Anwendung des Marxismus-Leninismus, besonders auf und nach dem XX. Parteitag der KPdSU, haben die Sowjetunion, die Volksrepublik China und die anderen volksdemokratischen Länder bedeutende Erfolge erzielt.

Es war ein Sprung in der Veränderung des Kräfteverhältnisses, als die sowjetischen Sputniks begannen, ihre Bahn am Himmel zu ziehen. Da alle Völker die Signale des Sputniks aus dem Weltraum hören konnten, hat der stolze Erfolg der sowjetischen Wissenschaft und Technik nicht nur das objektive Kräfteverhältnis, sondern auch